

LA DELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.-Tel. 141 Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25
XXXIV.-Número 9.614 Segovia.-Lunes 12 de Noviembre de 1934 Correspondencia: Apartado número 11

Trato a los presos políticos

La noticia es para que el comentario desfavorable toda la Prensa y sensata. También es para que levante encendidas protestas. Nada menos de una ingerencia extranjera en la política de nuestro país ya se ha anunciado por algún periódico con bombo y platillos y con una intención aviesa.

La comisión de simpatizantes con las ideas revolucionarias que han formado Asturias, se propone visitar a España, para saber el trato que se da a los presos políticos, mezclándose, con una osadía intolerable, en las cuestiones interiores. El Gobierno no debe ignorarlo y, por supuesto, que se apresurará a hacerles entender que en nuestra patria nadie manda y que, como nación independiente, no estamos dispuestos a ser mediatizados por nadie. Su entrada, pues, en el territorio es de suponer que no les sea permitida. Consentirlo sería precindir nuestras facultades de pueblo libre, no sujeto a control extraño.

Respecto al trato que se está dando actualmente a los detenidos y a los presos por haber tomado parte en la última sublevación social-separacionista puede ser más humanitario y propio de una República civilizada que el que se les da en España. No ha habido deportaciones en masa a climas inhospitalarios efectuadas en buques de deficientes condiciones para largas travesías; no se han realizado fusilamientos, sin que intervinieran los Tribunales de Justicia y no se ha encerrado en los penales, haciéndoles vestir el traje de presidiario, ni se les ha dado de brillantes hojas de servicios que cometieron el disparate de rebelarse contra el Estado. Por el contrario, se han habilitado para los que ahora han merecido el castigo de las leyes, por haber tomado parte en la sublevación, los mismos cuarteles que se alzaron en armas contra la Patria.

Se cree que Joaquín obró impulsado por celos infundados, pues su esposa goza de excelente reputación. La creencia general es de que el agresor atentó contra su mujer cuando se hallaba bajo los efectos de un ataque de enajenación mental. Hace tiempo el guardia Joaquín estuvo recluido en un manicomio.

Un alto en la concesión de Estatutos

A consecuencia del resultado que ha tenido la vida autonómica de Cataluña, en los círculos gubernamentales existe el propósito de no extender el régimen de autonomía a ninguna otra región, al menos en el alcance del que ha fracasado. También es probable que las regiones que se preparaban a solicitarlo hayan visto enfriados sus entusiasmos, a causa de las enseñanzas derivadas de la vigencia del Estatuto en Cataluña, cuya región ha resultado quebrantada en su economía y en su personalidad regional de una manera sospechada para quienes creían que el Estatuto se convertiría en la varita mágica del cuento. Galicia, las Vascongadas y Valencia, en las que está latente el espíritu autonomista, se disponen a esperar. Transcurrirá bastante tiempo antes de que se manifiesten con pujanza esas aspiraciones, pues aún no está liquidada la cuenta con Cataluña y, ni que decir tiene que, mientras no quede saldada a satisfacción del Estado, no será posible entrar en negociaciones con ninguna otra región.

Un guardia civil en un ataque de celos hiere de gravedad a su esposa y a una hija

Málaga.—En el pueblo de Jausin, el guardia civil Joaquín Pérez Flores, disparó varios tiros sobre su esposa Isabel Muñoz Díaz, causándole heridas gravísimas.

En el momento de la agresión, Isabel tenía en sus brazos una hija de ocho años de edad, que también ha resultado herida de extrema gravedad.

En el Guadarrama fué batido ayer un "record"

Un grupo de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales nos ha visitado para comunicarnos que el domingo fué batido un "record" en pruebas del nuevo avión velero ("Ingeniero Industrial", proyectado por el alumno don Juan Maluquer y construido por la Agrupación de vuelos sin motor de dicha Escuela. Lo pilotó el señor Kunnet.

El aparato se elevó, lanzado con "sandows", a las quince cincuenta, con viento del NO. de una velocidad de ocho a nueve metros por segundo y tiempo lluvioso. A los veintisiete minutos de vuelo comenzó a nevar; sin embargo, el aparato siguió volando con una seguridad magnífica, logrando hacer un vuelo excelente, teniendo que aterrizar a las diecisiete y cinco minutos por falta de luz.

El aparato demostró las magníficas condiciones que reúne para el vuelo a vela, pasando repetidas veces por encima de los montes denominados "La Mujer Muerta".

Los jóvenes alumnos han deducido de su experimento la consecuencia de que la cordillera carpetana es lugar muy apropiado para el establecimiento de una escuela de vuelos sin motor, conclusión muy interesante que debe ser recogida y estudiada por entidades oficiales o particulares.

Tres pistoleros asaltaron anoche un estanco en Madrid

Madrid, 12.—Anoche, poco después de las nueve, en la calle de Torrijos, se desarrolló un suceso que produjo extraordinaria alarma en toda aquella demarcación.

Según la referencia oficial, a la mencionada hora se encontraba en el estanco sito en la casa número 68, donde presta servicios como dependiente Asunción Gurria Resa, domiciliada en la citada calle de Torrijos, número 48, cuando penetraron tres desconocidos que, amenazándola con pistolas, la obligaron a ponerse con los brazos en alto, de cara a la pared.

Cuando los pistoleros se disponían a desvalijar el cajón del dinero, penetró en el estanco una criada, la cual, dándose cuenta de lo que sucedía, comenzó a dar gritos, pidiendo auxilio.

Los atracadores desistieron de apoderarse de los cuartos y huyeron, disparando cuatro o cinco tiros y logrando desaparecer velozmente con dirección a la Guindalera. Por fortuna los tiros no hirieron a nadie, ni los pistoleros se llevaron cantidad alguna.

Cuatro pistoleros asaltan otro estanco en Barcelona

Barcelona, 11.—Anoche cuatro individuos armados de pistolas descendieron de un taxímetro frente al estanco propiedad de doña Acisclo Colomer, establecido en la calle de Saca de la Rada. Los desconocidos obligaron a la estancquera y a un muchacha

Madrid merece la confianza económica que corresponde a su potencialidad.

—En algunos sectores se ha dicho que las reformas proyectadas por la Comisión gestora reducirían trabajo a los obreros. ¿Qué responde usted a eso?

—Cuando yo hablo de no dejarme llevar por el problema del paro no quiero decir que pretenda realizar una política contraria a la ejecución de obras, sino que, acometiendo éstas por ellas mismas, por su necesidad, se dará ocupación a mayor número de trabajadores, sin supeditar estas obras al número conocido de parados. Así, el próximo viernes, en la sesión, se leerá un número de obras que pueden realizarse inmediatamente dentro de las posibilidades económicas del Ayuntamiento, y se verá cómo no es cierto que vengamos a suspender trabajo. Lo que sí suspendemos es el desbarajuste, lo inútil, lo superfluo.

—Y del presupuesto de capitalidad?

—Hay que revisarlo, porque se da el caso de que ochenta millones a que asciende—a cobrar, como se sabe, por anualidades—no se han contraído sino veintidós millones, y muchas de sus partidas estimo que no se ajustan a la finalidad de esa subvención. Hasta ahora, la situación de Tesorería respecto a este presupuesto es la siguiente: se han realizado, como ingresos, catorce millones de pesetas y se han pagado, aproximadamente, unos tres.

Suscripción abierta en Segovia para premiar a la fuerza pública

Don Agustín Santamaría, 25 pesetas; don Clemente San Hipólito, 5; don Angel Alonso, 50; Ayuntamiento de Torrecilla del Pinar, 25; don Vicente Muñoz, secretario de Campo de Cuéllar, 5; don Felipe Perrotta, 20; Asociación de Vecinos, 25; don José Martín, 10; don Pascual Guajardo, 25; Ayuntamiento de Segovia, 250; don Pedro Manso, 5; don Cecilio Martín, 5; vecinos de Villacorta, Alquité y Martín Muñoz, 51,95.

Dice el señor Salazar Alonso que se están pagando todas las deudas atrasadas del Ayuntamiento de Madrid

Se va a revisar el presupuesto de capitalidad, muchas de cuyas partidas no se ajustan a la finalidad de su subvención

Madrid, 12.—Un periodista se ha entrevistado con el presidente de la Comisión gestora del Ayuntamiento de Madrid, señor Salazar Alonso, el cual le hizo las siguientes manifestaciones:

—Es mi propósito solicitar del Gobierno autorización para dar a conocer por medio de la "radio" un extracto de los informes leídos en la sesión extraordinaria del sábado pasado por el secretario de la Corporación municipal, el jefe de los Servicios Técnicos y el interventor.

Los informes son meritosísimos y servirán a los gestores para tener un índice y una documentación que les oriente en su estudio y les facilite su labor.

—¿Qué consecuencias saca usted, de entre las principales de tales dictámenes?

—Se ha puesto de manifiesto, en primer término, creo yo, que un explicable afán de colocar gran número de obreros llevó al Ayuntamiento a iniciar obras, muchas obras, que no pudieron terminarse por falta de consignación adecuada. Así aparece Madrid como una ciudad sin terminar. Ese mismo pensamiento es el que justifica que se hayan prorrogado algunas contrataciones y se haya dado preferencia a las obras según el número de brazos que se pudieran utilizar.

También se ha puesto de relieve la necesidad de señalar un plan coordinado, metódico, atendiendo a las necesidades por su propio volumen, y también la utilidad de unificar algunas obras para no ofrecer el espectáculo producido por las soluciones de continuidad, que pueden observar los madrileños en muchas calles que están en reparación. Creo también que se habrá recibido la sensación de la gran capacidad económica del Ayuntamiento madrileño, aunque el presupuesto se liquide con déficit, pues estoy seguro de que una escrupulosa rectificación en los gastos, una economía en aquello que no tenga carácter obligatorio, aunque cueste dolor, suponga sacrificios de aspiraciones o deseos y un buen sistema recaudatorio lograrán nivelar los presupuestos.

A una pregunta—¿Habría claridad en el futuro presupuesto?—responde:—

—Cuando di mi conferencia en el teatro Victoria, y cuando discutí los presupuestos como concejal en el anterior ejercicio, señalé bien claro el principal defecto: la ficción. Yo no soy partidario de nada que se construya sobre la ficción. La nueva política tiene que inspirarse en la verdad, por desagradable que sea. Me refiero—añade—a circunstancias como las que he de apuntar entonces, y ahora ha reconocido en su informe la intervención y que acreditan cómo se han cifrado muchas partidas de ingresos muy por encima de la realidad y de la previsión, y los gastos por bajo de lo conocido, obligando, llevando esto más tarde al vicio de las transferencias. Por eso, la Comisión de Hacienda de la Gestora ha tenido el buen acuerdo de solicitar datos ciertos, no admitiendo que, partidas que se consideran como de fallo seguro, se incluyan ni siquiera como probabilidades.

Manifestaciones del ministro de Obras públicas

grandes problemas de este Departamento y la electrificación de líneas férreas y Segovia

Madrid, 12.—El ministro de Obras públicas ha hablado de los grandes temas de su departamento en los términos siguientes:

—Las obras en el Canal de Lozoya son los últimos sucesos revolucionarios que he presenciado. Comienza diciendo el señor ministro que he hecho perder más de un millón de pesetas de ocuparme a funtiones de un problema que hay pendiente en este Ministerio, y realmente, hace unos días, no he podido ir a estudiarlos con el detenimiento que yo deseaba.

—Una de mis preocupaciones es la de realizar en el Canal de Lozoya, por lo pronto, va a dirigirse una persona tan documentada como don Luis Garrido Juaristi, que antes tenía posesión de un impresor y que estáse continuando frecuentemente, porque estimo mucho y bueno para Madrid el fruto que puede obtenerse de una acertada orientación de la obra que se relaciona con los problemas de dicho Canal. Desde luego, el expediente para comienzo de obras, de gran importancia, al que he hecho referencia la Prensa, no está sufriendo dilación burocrática alguna, sino que sigue con toda actividad los forzosos trámites legales, y que, dentro del corriente mes, comenzarse las obras.

Las obras hidráulicas

—En la actualidad—sigue diciendo el señor ministro—están pendientes en las obras, el Plan Nacional de Obras hidráulicas, el general de carreteras y de Ferrocarriles, problemas que, como es lógico, he de dedicar preferente atención y detenido estudio a la Comisión correspondiente que pudieran retrasar la discusión y aprobación de todos o alguno de esos proyectos.

El problema de los ferrocarriles

—En todos estos asuntos tan importantes y trascendentales no fueran para acaparar todo mi tiempo—continúa hablando el ministro—son también objeto de preferente atención por mi parte, sin contar otros problemas secundarios, el relacionado con la situación de los ferrocarriles Andaluces y con las de las Confederaciones Hidrográficas, y desde luego, son también objeto de requerir mi atención preferente los de coordinación de transporte por carretera y ferrocarril, entre transportes en Galicia, el de los transportes ferroviarios, el del Estado

Las pérdidas del Norte y M. Z. A. en los sucesos

Se calculan en más de veinte millones de pesetas

Se conocen ya datos más detallados del importe total de los perjuicios ocasionados por los sucesos revolucionarios. Para la Compañía de M. Z. A. se calculan en unos seis millones de pesetas, entre pérdida en la recaudación, gastos de personal, etc. Los desperfectos pro-

ducidos por los sucesos revolucionarios en las líneas de ferrocarriles de M. Z. A. se calculan en unos seis millones de pesetas, entre pérdida en la recaudación, gastos de personal, etc. Los desperfectos pro-

GONZALEZ CALVO

(SESSE)

MUEBLES FABRICACION PROPIA

ARMARIOS DE LUNA, A 70 PESETAS

(En madera de haya de Hungría)

Esta casa es la que más barato vende por ser venta

directa de la fábrica al público

¡NO CONFUNDIRSE!

Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la zapatería de LOS CHICOS

Macdonald y el desarme

Londres, 10.—Ayer se celebró en el Ayuntamiento londinense un banquete ofrecido por el lord alcalde.

El primer ministro, señor Macdonald, pronunció un discurso en el cual trató de la política extranjera del Gobierno británico, y más especialmente de la cuestión del desarme.

El orador declaró que la propia experiencia de los gobernantes ingleses ha convencido a éstos de que, teniendo en cuenta el actual estado de los espíritus en el mundo, el desarme por el ejemplo no puede ser un medio efectivo y eficaz de llegar al desarme total o de aumentar la confianza mutua internacional, reforzando la paz.

«Creo—añadió el señor Macdonald—que el mejor medio de seguridad es llegar a un acuerdo internacional que limite los armamentos nacionales.

A continuación, el primer ministro se refirió a la cuestión del Sarre y declaró que el Gobierno de la Gran Bretaña ha recibido en los pasados días la seguridad de que Alemania acepta francamente la idea de un plebiscito pacífico en el Sarre.

El orador terminó diciendo: «Tenemos la satisfacción de ver descartados los peligros de intervención en el Sarre, lo que hubiera acarreado fatalmente el desprestigio de la Sociedad de las Naciones.»

La administración socialista

Un millón de déficit en el Ayuntamiento de Jaén

Jaén, 10.—Como consecuencia del acuerdo adoptado por el nuevo Ayuntamiento de esta capital, y por la gestión del gobernador civil, han sido designados para efectuar una inspección de la administración municipal durante el mandato de los socialistas don Francisco Caro Palma, secretario municipal de Granada, y don Jerónimo Jerizo, interventor del Ayuntamiento, que dará fe como auxiliar del primero. Hay gran expectación por esta intervención, ya que existe un millón de déficit en las cajas municipales.

La dimisión del presidente del Tribunal de Garantías señor Albornoz

El presidente del Consejo recibió el sábado a los periodistas a las ocho menos cuarto de la noche. A preguntas de los informadores, dijo:

—No tengo ninguna noticia. Sólo puedo decirles que he recibido varias visitas y que he estado trabajando toda la tarde.

Un periodista preguntó: —¿Ha recibido usted la visita de don Fernando Gasset?

El jefe del Gobierno contestó: —Sí. Precisamente ha venido a verme para darme cuenta de los asuntos que se tramitan en el Tribunal de Garantías y de otros asuntos relacionados también con el alto Tribunal.

Un periodista le dijo que el alto comisario había manifestado que venía a Madrid el general en jefe de las fuerzas de África, general Gómez Maroto.

El jefe del Gobierno manifestó: —No me ha dicho nada. Lo que yo se es que viene a Madrid el coronel Capaz. Y no hay nada más. ¡Hasta el lunes, señores!

Un periodista preguntó: —¿El lunes habrá Consejo?

El señor Lerroux contestó: —Desde luego, por la mañana.

Otro de los informadores dijo: —Y del momento político, ¿no nos cuenta usted nada?

El presidente, sonriendo, dijo: —Dígalo usted claro, hombre. Sin

duda ustedes quieren que haya crisis. Pues sí es así, yo soy capaz de inventar una para darles gusto.

El periodista insistió: —Es que como el señor Samper ha

marchado a Valencia, precisamente en vísperas de un Consejo...

El señor Lerroux contestó: —Eso no tiene nada de particular.

Tampoco asistió al Consejo pasado porque tenía necesidad de ir a Valencia. El señor Samper me ha pedido permiso para marchar, ya que no hay nada urgente. Nada de particular tiene que los ministros aprovechen estos días para ir a sus casas. Precisamente ahora mismo marcha a Sevilla el subsecretario de la Presidencia. El único que hace viajes de sesenta kilómetros soy yo para irme a San Rafael.

LA ASAMBLEA CORPORATIVA DE ITALIA

Mussolini preconiza la igualdad de los hombres ante el trabajo, entendido como deber y como derecho

En Roma se ha reunido por primera vez la Asamblea de las veintidós Corporaciones que integran 823 miembros.

El presidente Mussolini pronunció un discurso interesante.

Relató la importancia de la Asamblea, tal vez la más importante en la Historia de Italia. Por sí sola la Asamblea.

«Esta Asamblea—dijo—no es sólo imponente por el número de los que en ella participan, sino porque no tiene precedentes por su carácter y por los fines que persigue. Es decir, una de esas Asambleas que obran con método y entusiasmo para determinar en las instituciones, leyes y costumbres, aquellas transformaciones políticas y sociales que se han hecho indispensables en la vida de un pueblo.

Estoy seguro de que cada uno de vosotros, que tenéis el privilegio de vivir esta hora en el Capitolio, tiene profunda conciencia de la labor histórica de esta Asamblea, en la que la nación entera está representada en todas sus expresiones.

Veintidós Corporaciones, constituidas a partir de hoy, empiezan su vida efectiva en cada sector, y todas juntas para los problemas de orden general, es decir, político, seguirán su vida en esta Asamblea que también empieza hoy su vida y que sustituirá, llegado el momento, a otra institución que pertenece a una fase histórica ya pasada.

Es preciso repetir una vez más que las Corporaciones por sí solas no son un fin, sino un instrumento para llegar a unos fines determinados.

¿Cuáles son estos fines? En el interior, una organización que abrevie, gradual e inflexiblemente, las distancias entre las posibilidades mínimas o nulas de la vida. Esto es lo que yo llamo, una mayor «justicia social».

En el siglo actual no se puede ya admitir como una cosa inevitable la miseria material. Ya no puede aceptarse esta triste fatalidad. El absurdo de las hambres provocadas artificialmente no puede continuar. Estas cosas denuncian palpablemente los defectos de un sistema.

El siglo pasado proclamó la igual-

dad de los ciudadanos ante las leyes, y esto fue una conquista de un alcance formidable.

El siglo fascista mantiene fundamentalmente este principio; pero añade otro no menos fundamental: la igualdad de los hombres ante el trabajo, entendido como deber y como derecho y como alegría creadora, que debe honrar la existencia de las personas y no modificarla ni reprimirla.

Esta igualdad de bases no excluye, sino que, por el contrario, exige una diferencia muy neta de las jerarquías desde el punto de vista del mérito y de las responsabilidades.

En el exterior, la corporación tiene como objeto el de aumentar sin cesar la potencia global de la nación, con vistas a su expansión en el mundo.

Hay que afirmar el valor internacional de nuestra organización, puesto que sólo en el terreno internacional podrá medirse las razas y las naciones cuando Europa, dentro de algún tiempo, a pesar de nuestro firme deseo de colaboración y de paz, llegue nuevamente a un punto difícil de su destino.

Hoy, 10 de Noviembre, la gran máquina se pone en movimiento. No hay que esperar milagros inmediatos; al contrario, no hay que esperar ningún milagro, especialmente si continúa el desorden político, económico y moral que sufre una gran parte del mundo. El milagro no pertenece a la economía. A la política, de la que la economía es un elemento y una fuerza; pertenece a una voluntad, a una organización y a un método.

Es preciso esperar una fase experimental más o menos larga, y para lo que se refiere al rendimiento, será preciso esperar además, con la eficacia de las cosas, las rectificaciones indispensables de la mentalidad de los hombres, y que su selección se mantiene para saber a qué atenerse.

Teniendo en cuenta que la crisis se debe al sistema, es preciso, ocurra, ir valientemente hacia la creación de un nuevo sistema. El nuestro: economía disciplinada y armonizada con vistas a una utilidad colectiva.

Todavía es prematuro para decir cuáles serán los desarrollos que pueda tener la organización corporativa en Italia y en otras partes desde el punto de vista de la creación de bienes.

Nuestro sistema no es un punto de salida, sino de llegada; pero puesto que el corporativismo fascista tiene un alcance «social» de la revolución, compromete categóricamente a todos los hombres del régimen, sea el que fuere su papel, para que garanticen su desarrollo y su duración fecunda.

Muchas esperanzas acompañan, no sólo en Italia, el nacimiento de las Corporaciones en estos tiempos de confusión universal, de miseria aguda y de fuerte tensión política.

Estas esperanzas no deben ni serán decepcionadas. Hay que contar con la voluntad y la fe de los hombres; pero aún más con la lógica de los principios que desde el lejano 1919 guían hacia el futuro la revolución triunfante de los «camisas negras».

Al terminar su discurso, el señor Mussolini es largamente ovacionado por los 823 miembros de la Asamblea, todos vestidos con el uniforme fascista.

EN ARGENTONA

Matan a tiros a un sereno

Barcelona, 11.—Dicen de Argenton que el sereno del distrito segundo de dicha población, extrañado de no haber encontrado durante las horas de servicio al sereno del distrito primero, José Font, efectuó una ronda por su demarcación y lo encontró en el portal de la casa número 27 de la calle de Angel Guimerá sin dar señales de vida. Avisó al Juzgado, que se presentó, comprobando que el sereno había fallecido a consecuencia de una herida producida por un balazo en la región precordial, mortal de necesidad.

El sereno fué asesinado mientras recorría su demarcación, y se supone que sus asesinos dispararon desde una esquina próxima al lugar donde se le encontró, y que Font se defendió a su vez, disparando contra sus agresores. Se encontraron cerca de allí proyectiles del calibre 7.

LA UNIVERSIDAD CATALANA

Barcelona, 10.—El señor Prieto Bances delegado del Gobierno se marcha mañana por la noche a Madrid. Han ido a saludarle los periodistas, que le han preguntado cuanto hubiese de verdad en un insistente rumor que ha circulado hoy por la Universidad respecto a si era cierto que se había ordenado el cese inmediato, en empleo y sueldo, de cuantas personas fueron colocadas allí por el disuelto Patronato. El señor Prieto se despidió de los informadores con estas palabras: «Cuando yo regrese de Madrid se hablará de ello.» Y bien, se puede asegurar que se ha recibido durante la segunda mitad de la mañana en todas las Secretarías de las Facultades ese documento, del que es autor el propio delegado. Sus apartados dicen que en virtud de esta indicación se suspende en sus funciones a todas las personas que habían sido nombradas por el Patronato; que no se diera posesión de sus cargos a aquellos que habiendo sido nombrados no los hayan ocupado todavía; que se convoque a los catedráticos numerarios para que procedan a hacerse cargo de cuanto vaque ahora; que éstos propongan personas y mejoras y que informen sobre la validez académica de cuantos cursillos, prácticas y estudios haya creado la entidad disuelta; que vean la manera de que el curso pueda inaugurarse en el plazo más breve y que todo el personal cesante tenga el derecho a hacer las alegaciones que estime justas no sólo en lo que le atañe particularmente,

El éxito teatral del año

LA EME

te, sino en los problemas técnicos que este estado de cosas suscita. Esto es, casi exactamente, cuanto en el comunicado se contiene.

Un delegado del Patronato disuelto ha asegurado que ellos defenderán su verdad, y, de momento, el secretario del Patronato, doctor Valcells, ha hecho entrega al señor Prieto de un comunicado para el ministro señor Villalobos, en el que se defiende de las imputaciones que se les han hecho. «Es un escrito raro—me ha dicho mi interlocutor—. Le proporcionaré datos, si me lo permiten, muy pronto.»


Don Joaquín Xiráu ha dimitido, según me han afirmado, a consecuencia de las disposiciones del delegado de Instrucción pública, el decano de la facultad de Filosofía, que recaen en el doctor Panqué.

Se amotinan contra el causante de un accidente

El Espinar, 11.—Comunican de San Rafael que ayer, hacia las cuatro de la tarde, fué atropellado y muerto por un automóvil, matrícula de Madrid, número 31.407, el niño Antonio Vázquez Rodríguez, de diez años de edad, el cual recibió un fuerte golpe en la cabeza con el faro y aleta derecha del coche.

El desgraciado accidente ocurrió en el kilómetro 63 de la carretera general de Madrid a La Coruña, cruce de San Rafael. Guiaba el coche el chófer Manuel Corchado Durán. Según los datos recogidos por las autoridades, el accidente fué motivado por ir el niño citado por el centro de la carretera y el vehículo citado detrás de otro coche, lo que desvirtuó tanto al conductor como a la víctima.

El chófer se refugió en la Central de Teléfonos, ante la cual se situó gran cantidad de público que, con enorme excitación comentaba el accidente. El cadáver del infortunado niño fué trasladado a una farmacia. Ambos lugares fueron custodiados por la Benemérita franca de servicio de San Rafael, y cuatro guardias del mismo arma de 1.º Tercio, que en aquel momento cruzaron por dicho sitio de regreso de Avila, de condu-



EL SEÑOR

Don Eduardo del Pozo Mercado

Ha fallecido en el caserío de la Rumbona (Madrona)

hoy 12 de Noviembre de 1934

a los 61 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Bernardina Palomo Ayuso; sus hijos don Angel, don Vicente, don Honorato, doña Francisca, doña María de los Milagros, doña Benedita, don Lorenzo y doña María del Pilar del Pozo Palomo; hijos políticos don Mariano Ayuso Miguel, doña Eduarda Bravo, doña Andrea Aragonese, don Esteban del Real, don Miguel Llorente y doña Julia Ayuso.

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana martes, a las diez de la misma, en la iglesia de dicho pueblo, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al Cementerio, por lo que les quedarán agradecidos.

Actuó de defensor el teniente del 36 don José Bosch. El fiscal pedía para los procesados la pena de muerte, y el Tribunal los condenó a cadena perpetua.

Asociación de Seguros Mutuos contra el pedrisco de la provincia de Segovia

Convocatoria

Por la presente se convoca a todas las Juntas locales, socios y labradores en general, a la Asamblea ordinaria, que tendrá lugar el próximo jueves, día 15 del actual, en el Salón de actos de la excelentísima Diputación provincial, y hora diez y media de su mañana, para tratar en la misma los asuntos que a continuación se expresan:

Orden del día

1.º Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.

2.º Relación del número de asociados, fanegas, su valoración y capital asegurado en el año actual.

3.º Pueblos y socios damnificados y explicación del tanto por ciento que a cada uno ha correspondido.

4.º Capital líquido a contribuir y cuota impuesta al mismo e importe de las listas cobratorias.

5.º Indemnización a los damnificados que han rebasado el 8 por 100 del capital asegurado, como también a los peritos, que han reconocido los daños.

6.º Rendir cuenta de ingresos y gastos habidos en el presente año.

7.º Estado de fondos.

8.º Otros asuntos.

N. B.—Se ruega asista una representación de cada Junta local.

NOVIAS

Comprad vuestro equipo

en los

ALMACÉNES RIDRUEJO

Es donde encontraréis los artículos de

GRAN MODA

Juan Bravo, 12

SEGOVIA

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don A. del Río, 548,34 pesetas.

» R. Sampedro, 45,12.

» F. Escudero, 69,09.

» M. Leal, 1.129,92.

» G. Monjas, 2.630,39.

» J. Carranza, 49.000.

» P. Martín, 55,25.

» V. del Campo, 7.500.

» E. Alvaro, 172,73.

En Capri nació un amor

Sugestiva e interesante cinta FOX que se estrenará

EL MARTES, 13, EN EL

TEATRO JUAN BRAVO

artistas:

HUGH WILLIAMS, HELEN TWELVETREE, MONA BARRIE

Gran éxito

TEATRO CERVANTES

Debut de la gran compañía de comedias

Isabel Barrón y Ricardo Galache

con el sensacional estreno

de Pedro Muñoz Seca

LA EME

El mayor éxito de risa de la actual temporada

MIÉRCOLES, 14

El creso de Burgos

Dos únicos días de actuación

Butaca, 2,10

MAÑANA MARTES, 13 DE NOVIEMBRE

A LAS SIETE Y DIEZ Y TRES CUARTOS

MAÑANA MARTES, 13 DE NOVIEMBRE

A LAS SIETE Y DIEZ Y TRES CUARTOS

El ministro de la Guerra anuncia que en Asturias han sido recogidos más de 2.000 fusiles y abundante dinero

El señor Albornoz, replicando al señor Lerroux, dice que se encuentra en el caso de los ministros dimisionarios tanto no se les sustituya. El señor Villalobos dice que ayer quedaron colocados en propiedad diez mil fusiles cursillistas del 33. El ministro de Agricultura ha enviado una inspección a diversas provincias para que investigue la situación del mercado triguero

El ministro de Hacienda hace importantes manifestaciones sobre cuestiones financieras y las consecuencias que deben derivarse de haber terminado la amenaza marxista

Madrid.—El jefe del Gobierno persiguió en su despacho hasta las dos de la tarde. A esa hora recibió a los ministros, diciéndoles que carecía de tiempo para hablar con ellos. Después de haber estado un rato con el señor Lerroux, se levantó y se dirigió al Consejo de ministros. El señor Lerroux le informó de que le había visitado el señor Rico Avello, acompañado del coronel Capaz, que llegó hoy a Madrid. Seguidamente recibió al señor Pita Romero, general Luque.

Gasset, en las que dice que el señor Albornoz sigue siendo presidente del Tribunal para todos los efectos, menos para trabajar y replica que se considera en el caso de los ministros dimisionarios, en tanto se le sustituya. Espera que publique la «Gaceta» la vacante del presidente del Tribunal de Garantías y que el presidente de las Cortes la provea, para reclamar su cesantía como ministro, pues con arreglo a la Constitución está incapacitado para ejercer la abogacía.

Interesantes manifestaciones del ministro de Hacienda. Madrid.—El señor Marraco nos informó de que le había visitado el gobernador del Banco, dándole cuenta del acuerdo del Consejo de aquella entidad de reducir en el medio por ciento los intereses de todas las operaciones de pignoración, préstamos y créditos.

El planteamiento de estos conflictos. Los capitales, incluso los extranjeros, podrán realizar inversiones fructíferas. Refiriéndose a la crisis parcial, manifestó que nada sabe, pues está al margen de los temas políticos. Sin embargo expuso su creencia de que el señor Samper ha sido tratado injustamente. Precisamente yo—agregó el señor Marraco—que en los Consejos he sido adversario constante de los trasposos de determinados servicios, como el Orden público, Derechos reales y Contribución territorial, me considero autorizado para estimar que el asunto de los Cultivos lo llevó Samper con extraordinaria habilidad.

El señor Lerroux quiere que se publique la carta del señor Albornoz. Madrid.—Poco después de las cinco de la tarde llegó el señor Lerroux a la Presidencia y manifestó a los periodistas que nada tenía que comunicar porque venía directamente de su domicilio.

Un informador le preguntó si en el Consejo se trataría de la ponencia de Cataluña. —Sí—contestó—; al menos yo tengo preparado el resultado de esa ponencia. —El nombramiento de delegado del Gobierno en Cataluña, ¿lo hará las Cortes o el Gobierno? —En mi proyecto está la propuesta de que lo haga el Gobierno. —¿Conoce usted la nota del señor Albornoz? —Sí la conozco. Tuve anoche conocimiento de ella. Por cierto que me puse al habla con el gobernador civil para indicarle que si no encontraba inconveniente no impidiera su publicación. Desde luego yo deseo que la inserte la Prensa. Acaso esta noche la publiquen los periódicos. Me parece bien que el señor Albornoz se defienda. Está en su derecho.

Agregó que el 5 por 100 no alcanzará a los Tesoros ni a los bonos de Tesorería. La rebaja de los intereses se mantiene por ahora en el medio por ciento y hay que ir gradualmente en este sentido para ver los efectos. Espera el señor Marraco que repercuta favorablemente en la Bolsa y en la Banca privada ante el anuncio del recargo del 5 por 100 sobre los cupones de las Deudas del Estado, pues si se reducen los tipos de interés, los efectos se compensarán.

También se refirió a Asturias, diciendo que en el Consejo, al mismo tiempo que del recargo sobre intereses de Deuda pública y emisión de Tesoros, dará cuenta del empréstito de aquella región. El problema asturiano está planteado de antiguo y a los obreros se les facilitaron los medios económicos que han invertido en la revolución, desde el Gobierno de Dato. Es un problema en el que se hallan en situación delicada el Gobierno Lerroux y el de Samper.

Inspeccionar el mercado triguero. Madrid.—El ministro de Agricultura manifestó esta mañana que ha enviado una inspección a la provincia de Zamora y Salamanca, para que informe de la situación del mercado triguero y del incumplimiento de esas zonas.

El señor Lerroux repite que no se nada—replicó el señor Lerroux—. Si hubiera algo trataría esta tarde en el Consejo. Inspeccionar el mercado triguero. Madrid.—El ministro de Agricultura manifestó esta mañana que ha enviado una inspección a la provincia de Zamora y Salamanca, para que informe de la situación del mercado triguero y del incumplimiento de esas zonas.

El señor Marraco estima injusta la posición del señor Calvo Sotelo, calificando su discurso de «anarquizante». Sólo tendía ese discurso—dijo— a favorecer a Gil Robles, sin tener en cuenta que la C. E. D. A. es tan enemiga de los monárquicos como de los republicanos, o a facilitar la formación de un Gobierno de izquierdas.

El hombre dinámico se transformó en un fósil. Desde aquel momento, Jacob Vandenberg comenzó a aburrirse soberanamente, como correspondía a su título. El hombre dinámico se transformó en un fósil. Desde aquel momento, Jacob Vandenberg comenzó a aburrirse soberanamente, como correspondía a su título.

El señor Albornoz replica al señor Lerroux. Madrid.—Sabemos que el señor Albornoz tiene el propósito de publicar una carta contestando al señor Lerroux, al margen de la dimisión del presidente del Tribunal de Garantías.

Diez mil cursillistas colocados. Madrid.—El ministro de Instrucción pública ha dicho que ayer se colocaron en propiedad 10.000 cursillistas del 33, quedando definitivamente provistas todas las escuelas de España, con la sola excepción de medio centenar, porque en algunas provincias había más vacantes que cursillistas.

El ex director de Policía señor Menéndez se ha refugiado en Perpiñán. Quince españoles ocultos en un castillo. París, 10.—Precedentes de Cataluña llegaron a Perpiñán seis refugiados de los que tomaron parte en los pasados sucesos revolucionarios de España.

El ex director de Policía señor Menéndez se ha refugiado en Perpiñán. Quince españoles ocultos en un castillo. París, 10.—Precedentes de Cataluña llegaron a Perpiñán seis refugiados de los que tomaron parte en los pasados sucesos revolucionarios de España.

HERNIAS (¿Cómo pueden curarse?)

Nos dirigimos al público inteligente y le decimos: Que hay un procedimiento eficaz para esa curación, y consiste (los más de los autores así lo reconocen) en contener la hernia total y permanentemente, con un aparato que, como el nuestro, tenga los mecanismos para fijar el aparato, acomodados de propósito a las particularidades de ella, lo cual es contrario a los brageros y vendajes corrientes.

Barcelona.—Ha llegado al Palacio de Justicia una orden de la autoridad militar para que se detenga y procese al juez instructor número 6 don Adolfo Fernández Moreda, que actuó de juez de guardia el día que los elementos del Estat Catalá irrumpieron en el Palacio de Justicia, obligando a colocar la bandera separatista en el balcón, siendo arriada en la madrugada por orden de dicho juez.

El ex director de Policía señor Menéndez se ha refugiado en Perpiñán. Quince españoles ocultos en un castillo. París, 10.—Precedentes de Cataluña llegaron a Perpiñán seis refugiados de los que tomaron parte en los pasados sucesos revolucionarios de España.

Prosigue la información para averiguar el verdadero objeto de la presencia de dichos españoles en el castillo.

El heroico comportamiento de un capitán de Artillería

Gartagena, 10.—El coronel de Artillería señor Díaz Clemente ha recibido una carta, en que se le notifica el heroico comportamiento de su hijo, capitán de Artillería don Francisco Díaz Ripoll, destinado en la fábrica de cañones de Trubia, al cual, apreado por los revolucionarios en unión de un sargento, se le quiso obligar a disparar las piezas, y se negó a ello. Ambos prefirieron morir; fueron amenazados repetidamente con ser fusilados. Ultimamente, requeridos para ponerse al frente de los revoltosos, contestaron que si les entregaban los fusiles dispararían contra los rebeldes. Estos desistieron de entregarles las armas, y después de varias incidencias, los prisioneros se unieron a las tropas del general López Ochoa. Un antepasado de dicho oficial, cartagenero, fué militar también, y su cambio heroicamente en Africa, teniendo una calle dedicada a su nombre.

Y esos masajes diarios... pueden dejar consecuencias. Fíjese a la mañana, al despertar, cómo ha estado dormida. Y a la noche siguiente cambie de posición. Acostada de espaldas, ligeramente inclinada hacia la derecha, quedando el ojo y sus proximidades libre de contacto, es seguro que no se producirán las arrugas.

En fin, «Mariquita», es terrible eso de las arrugas. Pero puede que sea más terrible el no poder dormir. Hay cada niña neurasténica por esas calles...

CHISTOLOGIA

Gedeón suelta la gota gorda para ponerse un par de botas nuevas. —¿Acabas o no?—le dice un amigo. —¡Ah!—suspira Gedeón—. Voy que no podré estrenar estas botas hasta que las haya llevado dos o tres días.

Curiosidades y anécdotas

¿SABE USTED QUE HA MUERTO EL REY DE LA MARGARINA?

En 1868 se descubrió la margarina. Desde aquel momento, dos casas holandesas, la Vanden Berah y la Anton Jürgens, entablaron una lucha implacable por apoderarse de los mercados, en especial del mercado inglés, que es el más importante del mundo.

Esta lucha duró sesenta años sin reposo: Un duelo en el que intervenía por mucho el amor propio. Al fin, agotados por la lucha, y debido a la intervención de la Casa Lever Brothers, aquellas dos se fusionaron y constituyeron un capital de cien millones de libras esterlinas.

Desde aquel momento, Jacob Vandenberg comenzó a aburrirse soberanamente, como correspondía a su título. El hombre dinámico se transformó en un fósil. Desde aquel momento, Jacob Vandenberg comenzó a aburrirse soberanamente, como correspondía a su título.

HISTORIETAS

Cuando llegó el momento de clausurar la Exposición Internacional de Chicago, sin que nadie pudiera explicarse la razón, se armó una tremolina que degeneró en un espantoso motín. El público rompió todo cuanto no podía llevarse, y unas lindas jovencitas bailarinas tuvieron que huir para no tomar parte en el número de fin de fiesta.

CONSEJOS

Las arrugas en la cara

«Mariquita» nos envía una carta llena de lamentaciones, porque todas las mañanas se encuentra con unas pequeñas arrugas cerca de su ojo derecho que, si bien van desapareciendo según avanza el día, son su desesperación.

Desde luego, con una crema grasa, frotándola en sentido inverso al de las arrugas, desaparecen éstas sobre la parte frotada, por lo menos una hora.

ANUNCIO

Por el presente se hace saber que el día 21 del actual y hora de las once de su mañana, se celebrará en la Jefatura de Transportes Militares de esta plaza, sita en el local que ocupa la Clínica Militar, el concurso para la contratación del servicio de acarreos interiores de material de guerra, que han de tener lugar durante el próximo mes de Diciembre.

Se vende

una vaca holandesa, pura raza, cumplida del primero. Para tratar, con Anacleto de Pablo, en Mata de Pirón.

Se vende

coche «Fiat», 8 HP., perfecto estado, toda prueba. Tallar Salmerón, Carretera La Granja, 1.

Sirvienta

Se necesita de cuarenta a cincuenta años. Para informes, el administrador del caserío de Torrecaballeros.

Vendo

unos ochenta carros de ramaje y pie de leña, robe y fieno, en término de Gallegos y Aldelengua de Pedraza o puesto en Prádena. Para tratar precio y condiciones, con Julián Sanz Mateanz, en Prádena, (Segovia).

Alquilo

locales, cochera, almacén y tienda de vinos, sitio céntrico. Informes, plaza de la Merced, 6.

ANUNCIO

Una agrupación compuesta de arrancadores de piedra, carreteros y machacadores, van a meter pliego para la carretera de los «Asperones», término de Carabonero el Mayor.

Se necesita

sirvienta de veinticinco a cuarenta años, para casa de labrador viudo, con dos hijos. Informes, Eustasio Montalvo, en Anaya.

TENCAS

Se venden vivas, baratas, al por mayor, en Villacastín (Segovia). Escribid: Juan Becerril, Príncipe de Vergara, 3, Madrid.

Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia

Tercera subasta

No habiendo surtido efecto por falta de licitadores las dos anteriores de 387 pinos, que cubrían 488.792 metros cúbicos de madera y 64.983 de leña del monte «Cotera del León y Agregados», bajo el tipo de tasación de 16.454,86 pesetas, que fué anunciada en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 123 bis correspondiente al día 8 de Octubre último, se señala nuevamente como tercera subasta para celebrarla el día 4 del próximo mes de Diciembre a las once de la mañana y en la misma forma y condiciones que las anteriores, a excepción del tipo de tasación que se rebaja en un 20 por 10, o sea que queda reducida a «trece mil ciento sesenta y tres pesetas ochenta y ocho céntimos (13.163,88)».

Lo que se anuncia en este periódico local para conocimiento de aquéllos que pueda interesarles. Segovia, 10 de Noviembre de 1934.—El alcalde-presidente, E. Muñoz.

DISPEPSIA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Todo la correspondencia dirijase con estas señas: don JERÓNIMO FARRÉ, GABINETE ORTOPEDICO, Marqués de Valdegllesias, 5.—MADRID

Notas y glosas de la actualidad nacional

El pasado estallido de violencia no es más que un simple episodio de todo el ciclo revolucionario

Así nos dice el ex ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, al enjuiciarse el movimiento rebelde. Hay que desarticular toda la revolución

Por FRANCISCO CASARES

El Gobierno, los periódicos, la opinión pública misma, consideran totalmente liquidado el período revolucionario. Queda la acción judicial, la discusión política, y en todo caso, alguna actividad militar y policíaca, de necesario empleo, para evitar el renacimiento, el resurgir de brotes que, sin volumen ni trascendencia, pudieran, sin embargo, producir perturbación o contribuir al objetivo de sostener viva la alarma en el país.

Esta es la impresión predominante. Sobre todo, en las zonas gubernamentales, que es donde mejor se pulsa la situación de las actividades sociales y políticas del país, y donde se tienen los resortes para neutralizarlas, cuando ello es necesario. Ahora bien, ¿puede considerarse definitivamente conjurado, absolutamente desaparecido el peligro revolucionario? Hay, a la hora presente, voces autorizadas que advierten que el riesgo no ha pasado. Una cosa es la explosión violenta, la etapa del ciclo completo de una trayectoria revolucionaria. La salvada nos la hace quien tiene mayores motivos y más completos elementos de juicio para formularla. Nos referimos al ex ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso. La gestión personal que realizó el señor Salazar Alonso al frente de aquel departamento le sitúa en condiciones verdaderamente excepcionales para enjuiciar el problema del Orden público y de las posibilidades revolucionarias de España.

Es ese el juicio del ex ministro radical. En sus palabras está el planteamiento neto, absoluto, de todo el problema político y social de España. Hay quienes creen que la revolución es sólo lo que ha habido y que, una vez dominada, ya no hay nada que hacer. No. La revolución es todo lo anterior y todo lo que se puede colocar después. Las piezas existen. Lo que hay que evitar es que se vayan colocando sobre el tablero. El Parlamento comienza a funcionar. La máquina del Estado, obligadamente paralizada en algunos de sus resortes, adquiere toda la vitalidad y va a marchar íntegramente. Se dará nueva vida a los órganos detenidos. La misma región autónoma parece que va a recobrar su total desarrollo. Pero el peligro no ha desaparecido. Ahí está el aviso de quien tiene autoridad y motivos sobrados para advertirlo. El tema es el de mayor interés nacional en estos momentos. No lo abandonaremos.

Singular batalla entre águilas y cigüeñas

Hubo numerosas bajas, las cicadas la lucha a favor de las cigüeñas

Angora.—Comunican de Kirscher, que en la región del lago Tsholta se ha librado un terrible combate entre águilas y cigüeñas, en el que, contra lo que parece natural, triunfaron éstas.

Los nidos de cigüeñas de la comarca habían sido ocupados por numerosas parejas de águilas, que se establecieron en ellos. Después de comprobar la violación de sus posesiones, parece que decretaron la movilización general, pues se concentraron en el lugar bandadas de cigüeñas de todo el país, que se lanzaron desesperadamente contra la horda de águilas invasoras.

—La revolución, lo mismo que la

El combate fué encarnizado. Las cigüeñas, rechazadas con grandes pérdidas, volaban al ataque, más numerosas, lanzando furiosos gritos. Cadáveres despedazados caían desde lo alto de las nubes; y el número de aves muertas ha sido enorme.

Finalmente, el bando de águilas, que experimento grandes pérdidas, hubo de operar una retirada estratégica. Pero después del combate, muchos de los nidos de las cigüeñas quedaron vacíos.

LOS TEATROS EN CERVANTES

«La máscara de Fu Manchú» y «Carlo Magno», películas sonoras

La primera, exhibida en las funciones del sábado, es un folletín de ambiente chino, con los trucos corrientes en estas cintas, para producir el interés a los chicos y despertar el interés de los grandes, y sobre todo, para que pueda lucir Boris Karloff sus habilidades en la caracterización de tipos extraños y monstruosos; le acompañan con acierto en la interpretación Myrna Loy y Lewis Stone. Producción Metro Goldwin Mayer está montada con el lujo y depurada técnica a que nos tiene acostumbrados.

El programa del domingo lo componían seis cintas: las cinco primeras cómicas, educativas y amenas, propias para esparcimiento de la grey infantil, y de ellas debemos mencionar un dibujo en color de Walt Disney; después se pasó la película de Selecciones Filmófono titulada «Carlo Magno», historietas cómicas, en que a vueltas de lances más o menos humorísticos, se satiriza pero se reconoce,

que en la vida triunfa la ley del más fuerte. En su conjunto, resulta entretenida y amena, siendo factor muy importante para ello, la admirable labor que realizan los notables artistas-Raimu, Marie Glóry, Lucien Barroux y Jean Dax.

E. N. C. EN JUAN BRAVO

«La ciudad de sonora», película sonora

Burla, burlando, se nos presenta en esta película todo lo forzado y convencional de la vida en las estrellas cinematográficas, y todas las aspiraciones derrotadas, todos los entusiasmos perdidos a las puertas de los grandes palacios del cine.

Toda la película, hecha más con un criterio teatral que con una técnica cinematográfica, es Catalina Bárcena. La gran actriz española, en su doble interpretación, tiene tal expresión de matices, tan viva emoción pone en las escenas, que es ella sola el eje y guiño de la comedia. A su lado todo desaparece y ocupa un lugar secundario. De cuantas películas hemos visto a Catalina Bárcena, esta es su triunfo más logrado.

La comedia, en su primera parte, tiene una exposición un poco rápida, más dinámica de cine. El nudo y el desenlace de la obra, camina a paso más lento, complaciéndose la dirección artística en la misma dulzura y emoción de las escenas.

Catalina Bárcena encuentra réplica apropiada en Antonio Moreno y en los demás artistas del reparto.

El éxito de la película fué grande y merecido.

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

EL MADRID BATE AL ATHLETIC DE BILBAO POR TRES TANTOS A DOS

Madrid, 12.—En el campo de Chamartín, abarrotado de público, se jugó ayer el interesante partido concertado entre el Madrid y el Athletic.

Madrid: Zamora; Ciriaco, Quincoces; Regueiro, Valle, León; Eugenio, Regueiro, Sañudo, Hilario, Lazcano. Athletic: Guillermo; Corral, Alejandro; Basterrechea, Marqueta, Peña; Lafuente, Losada, Elicegui, Arocha, Cuesta.

Hasta los treinta y tres minutos de comenzada la lucha no se inauguró el marcador. El Madrid acababa con frecuencia la meta de Guillermo, realizando un buen juego, pero sin profundizar y sin decidirse sus delanteros a ensayar el disparo. Fué el primer «goal» un buen servicio de Hilario a Lazcano, que aprovechó éste para, después de deshacerse de varios contrarios, tirar imparablemente.

Poco tardó en producirse el empate. Habían transcurrido escasamente cinco minutos del tanto anterior cuando, en un avance zamborá, una salida en falso de Zamora fué aprovechada por Arocha para conseguir la igualdad.

Reanudado el juego, a los cinco minutos, una buena jugada de Eugenio la terminó en un centro, que remató Sañudo a «goal». Melcón consideró que el delantero centro madrildista estaba en «offside», y no dió por válido el tanto.

Tras muchos minutos de juego soso, en los que se fué imponiendo el Athletic, este equipo conseguía su segundo tanto, en un fuerte llo frente a Zamora, en el que se produjeron tiros de Lafuente y Arocha, y que terminó con un cabezazo de Elicegui que llegó hasta la red.

Encorajado al Madrid el derrotero que había tomado el encuentro y las violencias de que hicieron uso algunos jugadores del Athletic. No habían transcurrido más de tres minutos cuando un tiro de Eugenio fué desviado por la cabeza de Regueiro y valía el empate a dos. Después, en un avance de Regueiro, Alejandro le hizo una clara falta, que fué sancionada con «penalty». Lo lanzó Hilario, rechazó Guillermo, remató Hilario y despejó, por fin, Guillermo.

A los treinta y seis minutos, un centro de Eugenio lo aprovechó magníficamente Sañudo, para en forma espectacular conseguir el tanto de la victoria.

Table with columns: Clasificación, J., G., E., P., F., C., P. Rows include Madrid, Racing, Athletic, Nacional, Zaragoza, Valladolid, Logroño.

Segundo grupo Vigo.—Racing, 1; Celta, 4. Gijón.—Avilés, 1; Sporting, 2.

LAS CONSECUENCIAS DEL LIBERALISMO ECONOMICO

DEVASTACIONES FORESTALES EN LA PROVINCIA DE SANTANDER

Por AGINARCO

Mi amigo ha ido a Santander, su provincia natal, después de algunos años.

—Y por eso—terminaba diciendo—me mi amor es un caballero muy culto y muy ponderado, que no tiene prejuicios en lo científico, en lo político, ni en lo económico.

Ha vuelto dolorido e indignado. Su amada tierra, su antaño encantadora provincia, ha sufrido la devastación de la codicia mercantilista que acabará por precipitar en el abismo a la civilización.

—Ese sí que es el peligro de los pueblos—me dice—y no está solamente en aquellas doctrinas disolventes. ¡Desdichado país español, y cómo va a la deriva por falta de gobernantes, lo mismo con la República que con la Monarquía!

—Figúrese usted que Tiers mi tierra, «la Montaña», la «Tierruca», era un verdadero encanto. ¡Qué bosques majestuosos e imponentes! ¡Qué perspectivas, las de aquellos montes poblados de vegetación! ¡Qué riqueza pluvial y forestal representaban! Pues un día, porque se le ocurrió a unos señores fabricar mantequilla y otros productos derivados de la leche y comenzaron a pagar bien ésta, lo de siempre: la locura ganadera y la obsesión de los pastos. Hacían falta prados, prados, muchos prados. Así fueron tirados casi todos los bosques de mi tierra. Hoy la montaña es un prado. Se acabaron las perspectivas panorámicas, se acabó la riqueza forestal, pero se acabó también lo que es peor—la riqueza pluvial. Tres riquezas legítimas destruidas para crear otra riqueza artificial. Hoy ya no pagan la leche los fabricantes de subproductos a ningún precio. Hay exceso de leche, porque hay exceso de vacas lecheras y exceso de prados.

La fábula de la lechera, nunca tuvo mayor realidad práctica. Santander se ha quedado sin bosques, sin bellezas y se quedará sin lluvias. Dentro de poco quizá sea un problema el regadío de la región. —Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

—Usted cree—me decía mi amigo—que merecía la pena haber perdido tanto, para ganar únicamente una nueva industria, completamente artificial, porque sólo con el proteccionismo injusto podrá vivir, ya que nunca jamás podremos competir en precios con Holanda, en donde no ha habido que destruir ninguna riqueza para crear esa otra?

Ampliaciones «ROCA»

Ampliaciones fotográficas artísticas, inalterables, al óleo, pastel-acuarela, sepia y negro. Algo nuevo y desconocido hasta el día ejecutadas por la firma fotográfica más conocida de más solvencia artística y comercial en España

«ROCA», fotógrafo Tetuán, 20.—Madrid

Solicitamos agentes enérgicos, activos y de solvencia, para capital y pueblos importantes

Ama de cría joven, casada, ofrece para su casa. Razón, Lucía Rubio, en La Lastrilla.